



Franz Amon, Gertrude Sedlacek, Diakon Herbert Köllner, Manfred Pawlik, Willibald Authried, Oberstleutnant Alexander Eidler, Jakob und Maria Raffel

Festakt im Gedenken an Pfarrer Nebenführ

Erntedank | Johann Nebenführ prägte und prägt die Sonnberger. Ein Platz wurde nach ihm benannt, ein Buch über ihn präsentiert.

SONNBERG | „Widerstand und Wiederaufbau im Weinviertel, Johann Nebenführ“ – das ist der Titel des neu erschienenen Buches von Dr. Manfred Pawlik.

Der Psychotherapeut präsentierte sein neues Werk über den ehemaligen Pfarrer des Ortes im Zuge des Erntedankfestes. Maria und Jakob Raffel übernahmen die Moderation durch das Programm. Besonders erfreut war der Autor, dass Nebenführs Nichten, Irmgard Schweitzer und Gertrude Bojer zur Buchpräsentation gekommen waren.

Der Autor wurde vom Ehepaar Raffel dem Publikum näher vorgestellt: Pawlik kaufte vor 36 Jahren sein Haus in Sonnberg. Seinen Lebensmittelpunkt verlegte er allerdings erst im Ruhestand in die Hollabrunner Katastralgemeinde.

An diesem Tag galt es nicht nur, die Präsentation des neuen Werkes zu feiern. Um den ehemaligen Pfarrer gebührend zu ehren, stellte der Verein für Heimatpflege Sonnberger den An-

trag an den Hollabrunner Gemeinderat, den Platz gegenüber der Aufbahrungshalle der Pfarre Sonnberg und vor der ehemaligen Volksschule, in „KR Pfarrer Johann Nebenführ Platz“ umzubenennen. Dieser Antrag wurde vom Gemeinderat einstimmig abgesegnet.

Nebenführ beeindruckt Sonnberger noch immer

Mit dem Buch sowie der Namensänderung des Platzes wollen die Sonnberger auf die große Bedeutung von Pfarrer Nebenführ hinweisen, der besonders während der Kriegszeit als junger Priester bis an die Grenzen seines Wirkens und seines Lebens bewegte.

Das Erntedankfest nahmen die Sonnberger zum Anlass, den Platz seiner Bestimmung zu übergeben sowie ihn segnen zu lassen. „Unser ehemaliger Pfarrer ist durch seine besonders geprägte Lebenszeit, sein Wirken und seine ausgezeichnete Bezie-

hung zur Ortsbevölkerung weit über die Ortsgrenzen hinaus sehr beliebt und bekannt“, weiß Stadtrat Jakob Raffel über Nebenführ zu erzählen.

Das Erntedankfest wurde in gewohnter Manier vom Sonnberger Männerchor unter der Leitung von Anton Zotter musikalisch umrahmt. Die stimmigen Lieder wie „Der oane is Bauer“ stammen natürlich aus Nebenführs Feder. „Sunnberg gibt's woi nur ans“ wurde sogar uraufgeführt.

Nächste Termine

Weitere Termine in diesem Zusammenhang mit der Buchpräsentation sind geplant:

- **Samstag, 24. November**, Hollabrunner Hofmühle
- **Sonntag, 25. November**, Christkönigssonntag, Festmesse in der Sonnberger Pfarrkirche mit anschließendem Festakt, Segnung & Enthüllung des Pfarrer Nebenführ Platzes und Agape